## TUS 2022: Un congreso científico internacional que arribó a su décima edición

## Ninoshka González Hazim<sup>1</sup>, Vivian Estrada Senti<sup>2</sup>

- <sup>1</sup> Vicerrectora de posgrado Universidad Central del Este. ngonzalez@uce.edu.do
- <sup>2</sup> Profesora invitada Universidad Central del Este. <u>vivianestrada4@yahoo.es</u>

Las motivaciones que condujeron a organizar un Congreso Científico internacional en la Universidad Central del Este, son parecidas a las que han movilizado a otras instituciones de la educación Superior para contribuir al enfrentamiento con originalidad y autonomía de los nuevos retos que la contemporaneidad impone. Las tecnologías están orientando, cada día más, a que las instituciones educativas dejen de ser un lugar delimitado geográficamente, para transformarse en un espació activo con capacidad para gestionar el aprendizaje, para enseñar, para generar investigación y potenciar el aprendizaje con calidad. La investigación es fundamental para el crecimiento y desarrollo de las universidades y los conclaves que contribuyan a estos propósitos son insustituibles.

El desarrollo de la décima edición cumplió los objetivos propuestos, gracias a la activa, profesional y colaborativa participación de especialistas de elevada preparación técnica y científica y la presencia permanente y activa de jóvenes investigadores de varias instituciones y diferentes profesiones.

Las conferencias magistrales impartidas por destacados profesionales de la ciencia, la tecnología y la educación, tuvieron un elevado nivel científico y fueron expuestas con maestría pedagógica. Ellos supieron recorrer los tres componentes que dieron origen al nombre al congreso TU congreso: Las Tecnologías, la Universidad y la Sociedad

El hecho de desarrollarse el congreso en modalidad virtual no le restó calidad, sino que significó una mayor participación y diversidad temática que caracterizaron a todas las salas del congreso, un incremento de la cantidad de especialistas de la organización sede en el desarrollo del proceso y un aporte de los contenidos de las conferencias que pueden constituir referencias e ideas para futuras investigaciones. entre otros méritos destacables.

El congreso movilizó nuestras neuronas a meditar en el análisis de temas tales como: el desafío digital de América Latina, retos de la educación en este siglo, la educación disruptiva, la formación de profesionales de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones por una sociedad más próspera, la pedagogía y la tecnología como aliados, la calidad de la educación, la transformación digital, entre otros temas de interés.

Sirva esta reseña para extender un agradecimiento sincero y profundo, a todos los profesionales dominicanos y extranjeros presentes en el congreso, a los que contribuyeron con su apoyo a su realización, a todos los que aportaron su inteligencia para conformar un lindo programa que nos ayudó a soñar y actuar por el logro de un futuro mejor para nuestros pueblos, en una sociedad más informatizada.

El fortalecimiento de las relaciones entre la Universidad Central del Este, la Universidad Pedro Enrique Ureña de Republica Dominicana y las universidades hermanas de Guayaquil, Ecuador, ECOTEC y UEES, constituyó, por derecho propio, una valida razón para el desarrollo de la decima edición celebrada los días 1 y 2 de diciembre de 2022.